

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/182/2023

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum: 29.06.2023
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:
Weitere Beteiligte:		

Beratungsfolge	Termin	
Kultur-, Sozial- und Inklusionsausschuss	06.07.2023	öffentlich

Trikommunale Partnerschaft Wendelstein - Żukowo - Saint-Junien; Aktivitäten 2023 (auch Bericht der Partnerschaftsbeauftragten)

Sachverhalt:

Die trikommunale Partnerschaft zwischen Wendelstein, Saint-Junien (Frankreich) und Żukowo (Polen) wurde im September 2001 begründet. Bei dieser völkerverbindenden und sehr lebendigen Städtepartnerschaft gab und gibt es auch 2023 wieder verschiedene Begegnungen und Aktivitäten. Dabei wirken die Partnerschaftsbeauftragte Doris Neugebauer, die Partnerschaftsfreunde des Heimatvereins und weitere Vereine, Feuerwehren, Schulen, Gruppen und Privatpersonen aus der Marktgemeinde Wendelstein aktiv mit.

„So hilft Wendelstein“

Seit Ende Februar 2022 versorgen die Partnerschaftsfreunden im Heimatverein „Unteres Schwarzachtal e.V.“ und der Helferkreis die Kriegsgeflüchteten aus der Ukraine und mittlerweile auch Hilfsbedürftigen Menschen in der Großgemeinde. Die Spendenaufrufe in den regionalen Medien führen zu regelmäßigen und großzügigen Sachspenden. Gemeinsam mit dem Helferkreis erfolgt die Annahme und Ausgabe wöchentlich am Mittwoch und Samstag in der Kleiderkammer in der Waldhalle. Dieses Angebot wird von vielen Geflüchteten und Hilfsbedürftigen auch über die Grenzen Wendelsteins genutzt.

Schüleraustausch Gymnasium Wendelstein

Vom 18. - 25. März besuchten Schülerinnen und Schüler vom College Saint-Junien und Chalus das Gymnasium Wendelstein. Zum Programm gehörte auch ein Empfang im Wendelsteiner Rathaus.

Partnerschaftskirchweih

Bereits zum zweiten Mal richteten die Partnerschaftsfreunde des Heimatvereins unter Federführung der Partnerschaftsbeauftragten Doris Neugebauer im Garten und rund um das Heimathaus die Partnerschaftskirchweih mit einem bunten Rahmenprogramm (Tanz, Musik aus Wendelstein und Umgebung) aus.

Die langen freundschaftlichen Bindungen zur polnischen Partnergemeinde Żukowo und zur französischen Partnerstadt Saint-Junien standen im Mittelpunkt der Veranstaltung. Die Kärwa ist ein wichtiger Bestandteil der fränkischen Tradition und Teil unserer Kultur. Sie fördert die Geselligkeit und den Gemeinschaftsgeist. Diese Art Kirchweih zu feiern wurde erneut von

vielen Bürgerinnen und Bürgern mit großer Resonanz angenommen. Besonders erfreulich waren die Hilfsangebote aus der Bürgerschaft beim Auf- und Abbau, beispielsweise des Biergartens, mitzuhelfen.

Ostensions in Saint-Junien

Zur der nur alle sieben Jahre stattfindenden „Ostensions“ in Saint-Junien am 25. Juni war auch eine 9-köpfige Delegation aus Wendelstein für einige Tage vor Ort.

Saint-Junien's Bürgermeister Pierre Allard begrüßte anlässlich der Ostensions die Gäste aus den Partnerstädten Wendelstein, Zukowo (Polen) und Jumet-Charleroi (Belgien) im Rathaus.

An der großen Prozession rund um die Altstadt von Saint Junien nahmen 1.500 Personen teil. Bis zu 100.000 Besucher besuchten anlässlich der Ostensions Saint-Junien.

Ulla Herzog nahm als Heilige Achahildis, Angela Pschera als „Freundin von Achahildis“ und Thomas Landshammer als „Knecht aktiv am Umzug teil.

Bis zum 11. Jahrhundert galt Achahildis als Schwester der Heiligen Kunigunde und vollbrachte der Legende nach in ihrem Leben zwei Wunder. So soll sie eine Gans, die von ihrem Gesinde gestohlen und gegessen worden war, wieder zum Leben erweckt haben. Ihr zweites Wunder: Während ihrer Schwangerschaft bekam sie im Winter Appetit auf Kirschen, und ein Kirschbaum in ihrem Garten trug reife Früchte.

Besonderheit am Rande: Ulla Herzog war bereits zum dritten Mal bei der Ostensions aktiv dabei. Insgesamt gehörte sie bereits 26 Mal zu Wendelsteiner Delegationen, die zu den unterschiedlichsten Anlässen in Saint-Junien waren.

Radtour von Wendelstein nach Saint-Junien

Die Partnerschaftsfreunde des Heimatvereins organisieren vom 2. bis 16. Juli eine gemeinsame Radtour von Wendelstein nach Saint-Junien. Es werden Radler aus Zukowo, Saint-Junien und Wendelstein teilnehmen.

In 2023 sind folgende weitere Begegnungen geplant:

Kreisjugendfeuerwehrtag in Wendelstein

Am Kreisjugendfeuerwehrtag des Landkreises Roth, der vom 14. bis 16. Juli 2023 in Wendelstein stattfindet, wird sich die Jugendfeuerwehr aus Zukowo beteiligen. Am Wendelsteiner Kirchweihwochenende war eine 6-köpfige Delegation aus Zukowo in Wendelstein, um die Details abzustimmen. Zudem lernten die polnischen Gäste Kirchweihbräuche kennen.

Polnischer Unabhängigkeitstag in Zukowo

Zukowo hat zu den Feierlichkeiten anlässlich des polnischen Unabhängigkeitstages am 11. November auch eine Delegation aus Wendelstein eingeladen.

Weihnachtsmarkt in Zukowo

Den Weihnachtsmarkt in Zukowo (Sa, 3./So, 4. Dezember) wird eine Delegation aus Wendelstein bereichern.

Weihnachtsmarkt in Wendelstein

Am Wendelsteiner Weihnachtsmarkt (Sa, 9./So, 10. Dezember) werden sich auch die Partnerstädte Saint-Junien und Zukowo wieder mit eigenen Ständen präsentieren.

Feinschmeckermarkt in Saint-Junien

Am vorweihnachtlichen Feinschmeckermarkt in Saint-Junien (Sa, 16. Dezember) werden

wieder Wendelsteiner Gruppen/Vereine teilnehmen.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur, Soziales und Inklusion nimmt von den Aktivitäten 2023 der trikommunalen Partnerschaft Wendelstein – Zukowo – Saint-Junien Kenntnis.

Werner Langhans
Erster Bürgermeister